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Динамика содержания 137Cs в молоке сельскохозяйственных животных 
в районах Брянской области, пострадавших после аварии на ЧАЭС 
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Публикация продолжает цикл работ, посвященных изучению закономерностей изменения 
содержания 137Cs в продукции сельскохозяйственного производства после аварии на Чернобыльской 
АЭС. Целью настоящих исследований являлся анализ данных, описывающих изменение содержания 
137Cs в молоке сельскохозяйственных животных. Представлена информация по проведению 
защитных мероприятий в животноводстве, описана система радиологического мониторинга 
загрязнения молока. Показано, что динамика изменения содержания 137Cs в молоке определялась 
особенностями проведения агротехнических и ветеринарных мероприятий. Эффективные периоды 
полуснижения содержания 137Cs в молоке в первый период после аварии (1987–1992 гг.) варьировали 
в пределах от 1 до 2,0 лет. В последующем снижение загрязнения кормов замедлилось, а периоды 
полуснижения варьировали от 5 до 25 лет в зависимости от объемов агротехнических и 
ветеринарных мероприятий. 

Ключевые слова: Чернобыльская АЭС, агропромышленное производство, молоко 
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мониторинг, 137Cs. 
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Анализ данных 

Влияние состава рациона на динамику 
содержания 137Cs в молоке 
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Динамика концентрации 137Cs в молоке в 
первый период после аварии 

Динамика среднегодовых уровней 
содержания 137Cs в молоке: 

1987–2014 годы 
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Динамика загрязнения молока в частном и 
коллективном секторе 

Сравнение с данными других исследований 
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The publication continues the series of research addressed to the dynamics of 137Cs concentrations in 
agricultural products after the Chernobyl accident. The purpose of the present paper was to analyze the data 
describing the changes of 137Cs concentrations in cow milk. The information on countermeasures in animal 
breeding is presented, the system of radiological monitoring of milk contamination is described. It is shown 
that the dynamics of 137Cs concentrations in milk was seriously affected by the implementation of 
agrotechnical and veterinary measures. Effective half–lives of 137Cs concentrations in milk in the first period 
after the accident (1987–1992) ranged from 1 to 2.0 years. In the subsequent period (1991–2015), the 
reduction of milk contamination slowed down and the half–lives ranged from 5 to 25 years depending on 
the scope of remediation works and 137Cs aging in the soil. 

Key words: Chernobyl NPP, agroindustrial production, milk of farm animals, southwestern districts of 
Bryansk region. 
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